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令和６年度 高根沢町教育委員会（10 月）会議録 

会議の日時 

令和６年 10 月 17 日（木） 

開会  午前 10時 25 分 

閉会  午前 11時 30 分 

場   所 
高根沢町農村環境改善センター 

２階 研修室 

教育長及び 

出席委員の 

氏   名 

（教育長） 

坂 本 美知夫 

  （委 員） 

野 中 直 子 

齋 藤 君 世 

佐 藤 豪 男 
説明員及び 

書 記 氏 名 

（学校教育課） 

  課 長  加 藤 敦 史 

    給食センター所長  

林   博 志 

課長補佐  

小 林 賢 治 

  課長補佐兼管理主事兼指導主事 

       今 平 紀 章 

  課長補佐兼指導主事兼係長 

    平 山 勇 輔 

主任主事（書記）  

舩 山 あゆ美 

（こどもみらい課） 

  課 長  齋 藤 雅 人 

  課長補佐 鈴 木 郁 子 

（生涯学習課） 

  課 長  石 嶋 良 憲 

  課長補佐 赤 羽 康 弘 

係長兼社会教育主事兼指導主事 

斎 藤 洋 一 

欠席委員の 

氏   名 

中 野 謙 作 

 

会    議    事    項 

（１）審議事項 

  ① 高根沢町部活動地域移行推進委員の委嘱について 

（２）報告事項 

① 高根沢町立小規模特認校制度に関する要綱の一部改正について 

② 令和６年度 hyper-QU の結果について 

③ 高根沢町における休日の中学校部活動の地域移行に関するアンケート分析結果について 

（３）その他 

① その他 
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坂本教育長 

委員の出席は３名で、地方教育行政の組織及び運営に関する法律第 14 条第３項

による半数以上の出席を得ているため、教育委員会を開催します。 

（あいさつ） 

議事に入る前に、９月の教育委員会定例会の会議録を承認してよろしいか諮り

ます。 

委 員 （異議なし） 

坂本教育長 

 異議なしと認め、高根沢町教育委員会９月定例会の会議録を承認します。また、

本日（10 月）の会議録署名人に齋藤委員を指名します。書記については、学校教

育課の舩山主任主事を指名します。 

議事に入ります。審議事項①高根沢町部活動地域移行推進委員の委嘱について事務

局から説明をお願いします。 

石嶋課長 

【説明要旨】 

高根沢町部活動地域移行について、実情を踏まえた今後の運営体制や在り方を

審議するため、教育委員会の諮問機関として設置。任期は委嘱の日から、教育委員

会への答申日まで。 

教育長  本件について、委員から意見等はありますか。 

野中委員 

８名の内２名は、所属は異なっていて同じ氏名となっていますが、同一人物です

か。同一人物であるならば、様々な意見を聞くために、別の方を入れて全部で８名

という構成にした方が良いのではないでしょうか。 

石嶋課長 所属の機関からの強い希望もあり、名簿のとおりとなりました。 

齋藤委員 
要綱では、委員は 10 名以内となっており、７名でも問題ないのであれば、名簿

を１行にし、所属欄で２つ記載するというのはどうでしょうか。 

教育長 
それでは、名簿の表記の仕方を工夫するということでよろしくお願いいたしま

す。他に意見等ありますか。 

委 員 （意見等なし） 

教育長  意見等なければ、審議事項①について承認してよろしいですか。 

委 員 （異議なし） 

坂本教育長 

審議事項①高根沢町部活動地域移行推進委員の委嘱について承認します。続い

て、報告事項①高根沢町立小規模特認校制度に関する要綱の一部改正について事務

局から説明をお願いします。 

加藤課長 

【説明要旨】 

令和６年度に東小学校の児童数が上高根沢小学校の児童数を下回ったことや、小

規模小学校全体の小規模化がより一層進行している状況を鑑み、今年度から募集
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対象を阿久津小・西小学区の新入生・在校生に限定する。（ただし、現在上高小に

在籍している児童の兄弟姉妹を除く） 

・説明会日程：令和６年 11 月９日  

・募集期間：11月末まで 

坂本教育長  本件について、委員から質問等はありますか。 

委 員 （質問なし） 

坂本教育長 

 報告事項①高根沢町立小規模特認校制度に関する要綱の一部改正について承認し

ます。続いて、報告事項②令和６年度 hyper-QU の結果について事務局から説明を

お願いします。 

平山指導主事 

【説明要旨】 

 ６月に行われた hyper-QU 第１回目の結果は、昨年度同様、全国より望ましい結

果となっている。高根沢町では毎年、各学校において、結果の分析や今後の対応方

法について考える研修を教員全員で行い、学級経営の課題・解決につなげている。 

坂本教育長 本件について、委員から質問等はありますか。 

佐藤委員 
 結果について教員で共有しているということでしたが、児童・生徒個人にも結果

のフィードバックはしているのですか。 

平山指導主事 基本的に良かった点についてフィードバックを行っています。 

坂本教育長 他に質問等ありますか。 

委 員  （質問なし） 

坂本教育長 

報告事項②令和６年度 hyper-QU の結果について承認します。続いて、報告事項

③高根沢町における休日の中学校部活動の地域移行に関するアンケート分析結果につ

いて事務局から説明をお願いします。 

斎藤社会教育

主事 

【説明要旨】 

 昨年末、教職員や児童生徒及びその保護者を対象にロゴフォームで行った中学

校部活動の地域移行に関するアンケート結果の報告。 

坂本教育長 本件について、委員から質問等はありますか。 

野中委員 

 保護者の回答率が低かったため、結果の読み取りが難しいように感じます。保護

者の皆さんにも関心をもってもらい、地域移行に関する協議に反映していただき

たいと思います。 

佐藤委員 
地域移行により、専門的な知識をもった指導者が増えると思われますし、私も賛

成です。 

坂本教育長 
 部活動の地域移行に関しては、どの市町も手探りで、様々なパターンで行ってい

るようです。課題は指導者の確保であるため、アンケート結果をもとに、本町に合
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った地域移行の方法を模索していきたいと思います。 

 他に質問等ありますか。 

委 員 （質問なし） 

坂本教育長 

 

 報告事項③高根沢町における休日の中学校部活動の地域移行に関するアンケート分

析結果について承認します。  

その他の事項として、事務局から他に何かありますか。 

加藤課長 

（給食費の値上げについて） 

【説明要旨】 

 食材費等の物価の高騰により、今年度から給食費を増額する方向で検討中。詳細

が分かり次第定例会で報告予定。 

坂本教育長  このことについて質問等ありますか。 

委 員 （質問なし） 

坂本教育長 その他の事項として、事務局から他に何かありますか。 

今平管理主事 

（東小学校への学校訪問について） 

【説明要旨】 

11 月 19 日 13：30～東小学校の学校訪問がある。直接学校に行く場合、事前に

学校への質問等ある場合は、今平管理主事まで連絡をいただく。 

坂本教育長 このことについて質問等ありますか。 

委 員 （質問なし） 

坂本教育長 その他の事項として、委員の皆様から何かありますか。 

野中委員 
 学校規模適正化に係る小学校の統廃合について、どのように説明する予定か教

えてください。 

加藤課長 

４校を１校にするとなると時間がかかるため、施設の維持補修等の問題も生じ、

議論に時間がかかります。進め方や時間的なスケジュール等見通しが立ったら教

育委員会にて提示させていただきたいと考えております。 

野中委員 
 いままで議論して蓄積してきたものがあるので、少しずつでも議論を進めてい

けたらと思います。 

坂本教育長 他に委員の皆様から何かありましたらお願いします。 

齋藤委員 
11 月９日行われる上高根沢小学校の説明会で、統廃合についての質問があった

時の回答内容について、事前に教えていただけたらと思います。 

加藤課長 
現段階では時期の明示はできませんが、東部地区の小学校の４校について、統廃

合を行う方法で進めているということはお伝えしようと考えています。 

坂本教育長 本日予定していた議題は以上となります。 
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教育委員会会議規則第 20 条の規定により、署名する。 

 

令和６年 10 月 17 日 

 

      教育委員会委員                            

次回は、11 月 19 日（火）13：30 からの東小学校訪問終了後、15：00 から教育

委員会定例会の開催を予定しています。 

以上をもちまして 10 月の教育委員会定例会を閉会します。 


